

LE CANADA

O. NEVILLE
IMPORTATEUR DE VINS
LIQUEURS EXTRA
87, Rue Rideau
N° 1, entrée par le Marché St-Jean
N° 1, entrée par le Marché St-Jean
N° 1, entrée par le Marché St-Jean

Publié par la Cie. d'Imp.

EDITION QUOTIDIENNE

Oscar McDonnell, Directeur

10ème ANNÉE, No. 45

OTTAWA, JEUDI 23 AOUT 1888

LE NUMERO : 1 CENTIM

LE CANADA

Prix de l'abonnement

Un an, pour la ville.....\$4.00
en dehors de la ville.....3.00
Tous les paiements d'avance.

BUREAUX ET ATELIERS

110 rue St Patrick
424 et 426 rue Sussex

ACTUALITES

M. J. B. A. Mongenais, de Rigaud était, hier, en cette ville.

M. Joseph Tassé, directeur de la Mission est arrivé hier à Ottawa.

M. John Lowe, du département de l'Agriculture, reviendra à Ottawa lundi d'un voyage au Nord-Ouest.

M. S. Swick, C. R., du département de la Justice est de retour depuis ce matin de la Colombie Anglaise.

M. Waldie, candidat libéral, a été élu hier à Haldon par une majorité de 27 voix.

L'honorable J. A. Chapleau, est parti hier pour Montréal et sera de retour lundi.

MM. Alonzo Wright, M. P., F. Vanasse M. P. et E. St. Louis, de Montréal ont eu une entrevue avec Sir Hector ce matin.

Les soumissions pour les appareils de chauffage à la salle de ménage, militaire à Hamilton seront ouvertes demain.

Les soumissions pour les appareils de chauffage de la Ferme Exérimentale ont été ouvertes aujourd'hui.

Il y a 38,500,000 habitants en France. En Angleterre 37,000,000. Russie, 88,000,000. Allemagne, 47,000,000.

M. A. M. Burgess, du Département du Revenu de l'Intérieur, qui devait être de retour aujourd'hui a été retenu au moment de son départ; il sera de retour la semaine prochaine.

M. l'abbé Trovacher vient de fonder, à Québec, un nouveau journal, *La Semaine Religieuse de Québec*. Ce journal paraîtra une fois par semaine, il aura un caractère purement religieux. Nous lui souhaitons succès et longue vie.

On annonce de Québec que l'Electeur n'était pas du tout autorisé par M. Choquette, M. P., à nier l'exactitude de son entrevue avec le correspondant de *l'Empire*. On dit même que M. Choquette a adressé une réprimande fort sévère au rédacteur de l'organe rouge, le menaçant de le dévouer s'il invoquait ainsi son nom sans autorisation.

Il appert par la statistique que le nombre des juifs à Jétoplé en Autriche. En 1887, on comptait un israélite sur 70 habitants, il y en a aujourd'hui un sur six.

Sur 60,000 négociants, il y a 30,000 juifs; sur 600 avocats, 350.

Plus de la moitié des étudiants de l'Université, les trois quarts des élèves des lycées sont juifs et les banquiers juifs maîtres absolus de la place, de la Bourse, et même de la grande industrie.

Un député autrichien en retraçant cet effrayant tableau disait naïvement: "Notre sang est vieilli. Toute une société, tout un peuple sont contaminés par le venin israélite."

Les organes du gouvernement provincial éprouvent un peu d'embarras pour expliquer la recrudescence de M. Mercier au sujet de la conversion de la dette. Après avoir chanté sur tous les tons les mérites du premier ministre comme financier et les avantages extraordinaires que la province devait retirer de la conversion forcée de la dette, il est maintenant gêné de dire que M. Mercier avait tort et que son bill sur la conversion a gravement compromis le crédit de la province.

Mais M. Mercier a condamné lui-même son bill par la lettre que nous avons publiée hier.

Les conservateurs qui ont combattu en Chambre cette loi de M. Mercier ne croyaient peut-être pas que le premier ministre lui-même leur donnerait si tôt raison.

SIR HECTOR LANGEVIN.

Le 30 mars prochain sera le 25ème anniversaire de l'entrée de Sir Hector Langevin dans le Gouvernement. La première apparition de Sir Hector sur la scène publique a été en 1852 ce qui fait une carrière politique à l'honorable ministre des Travaux Publics de 31 ans. Dans le Cabinet, il vient ensuite de Sir John Macdonald dont il a été le fidèle lieutenant dans la bonne comme dans la mauvaise fortune du parti.

L'hon. John Henry Pope est entré dans le Parlement la même année que Sir Hector mais n'a pas été appelé à former partie du Cabinet avant 1871. La courtoisie de Sir Hector à l'égard de tous ceux qui s'adressent à lui lui fait estimer généralement des deux côtés de la chambre. Il n'est pas simplement un bon administrateur mais il possède à fond toutes les connaissances variées des rouages ministériels et départementaux. Il fit son entrée dans le Cabinet comme Solliciteur-Général et fut ensuite nommé Maître-Général des Postes avant la Confédération. Plus tard il devint Secrétaire d'Etat, poste qu'il occupa jusqu'en 1869, lorsqu'il fut nommé Ministre des Travaux Publics. Il restait ce portefeuille jusqu'à la chute du Cabinet en novembre 1873.

Dans la nouvelle administration de Sir John Macdonald, en 1878, il accepta la charge de Maître Général des Postes, et durant son séjour en Angleterre il fut appelé à reprendre la direction du Département des Travaux Publics, où il exerce encore actuellement ses fécondes qualités administratives. Sir Hector est donc dans ce ministère depuis treize années, c'est-à-dire le plus long terme d'office que l'on ait remarqué soit avant ou après la Confédération. Les nombreux amis de l'honorable Ministre des Travaux Publics espèrent qu'il sera encore longtemps à la tête de ce Département qu'il administre avec tant d'impartialité et de justice.

UNE LOI QUI N'EN EST PAS UNE

Les destinées d'un pays ou d'une province peuvent se préparer d'une manière heureuse suivant que ceux qui gouvernent, le font avec habileté et en hommes d'état évitant l'intrigue et la démagogie.

Pour gouverner un pays avec succès, cela demande des hommes consciencieux, désintéressés, et qui ne puissent pas être tentés de sacrifier le moindre intérêt dans l'espoir de devenir un succès, qui au fond ne peut nécessairement être que temporaire.

Dans ces conditions le succès est certain et le peuple est heureux. Il se trouve malheureusement dans ce cas ou des hommes appelés à gouverner, soit par hasard soit par le résultat de combinaisons politiques très dangereuses, se paient à flatter les préjugés et ne s'efforcent qu'à jeter de la poudre aux yeux du peuple, dans l'espoir de se maintenir au pouvoir. Ces procédés si préjudiciables aux intérêts généraux, conduisent certainement à un but tout autre que celui que se proposent leurs auteurs. Un exemple frappant de ce que nous venons de dire se trouve chez les chefs actuels du gouvernement de Québec.

A la dernière session de la législature, M. Mercier faisait passer une mesure, en vertu de laquelle le gouvernement pouvait opérer une conversion forcée de la dette publique.

Cette mesure devint loi, était la violation la plus formelle d'engagements contractés avec les porteurs d'obligations de la province.

Le but de cette loi ne pouvait être autre que celui d'essayer à faire croire à une grande réforme financière, et par là même raffermir la popularité charnelle du gouvernement du jour. Le but a été manqué du tout au tout. Le peuple fier de sa parole donnée, et désireux de remplir les engagements contractés, n'a découvert dans ce tour de force que l'intrigue et la démagogie.

Les porteurs des obligations se sont alarmés, et à un tel point que le crédit de la province en a souffert à l'étranger, tel éminent que M. Mercier s'est vu dans la triste obligation de publier une lettre, dans laquelle il annonce que le gouvernement abandonnera le projet de la conversion forcée.

Ceci aura l'effet de calmer pour le moment les capitalistes toujours craintifs, mais cette crainte se renouvellera quand la province de Québec offrira de nouveaux des obligations sur le marché monétaire. Le crédit de la province est ruiné par ceux qui ont mission de la protéger.

MON GOUVERNEMENT.

M. Mercier parle du Gouvernement de Québec comme de son gouvernement. "Je déclare, dit-il, que mon gouvernement abandonnera le projet de la conversion forcée."

Un souverain ou son représentant, peut dire "mon gouvernement" mais pas un premier ministre, qui n'est que le chef des ministres qui forment le gouvernement du Souverain.

Peut-être que M. Mercier veut laisser entendre par là, que le gouvernement, c'est lui. Mais non, c'est le grand vicar qui est le gouvernement et M. Mercier n'est que son très humble serviteur. Si quel qu'un, outre que le lieutenant-gouverneur a le droit de dire "mon gouvernement", c'est le grand vicar, mais jamais M. Mercier. Pour s'en assurer on a qu'à demander à "La Patrie" ou à "l'Union Libérale".

CORRESPONDANCE.

Monsieur le Rédacteur, Les résidents du Sandy Hill demandent la permission de se servir des armes à feu pour repousser les maraudeurs de jardins qui viennent piller les fruits, briser les arbres et les clôtures, et se moquer des propriétaires qui veulent les chasser. La police ne se montre pas dans ce quartier. Plus de trente maisons, y ont été visitées par les voleurs depuis deux mois. S'il arrive une catastrophe, la présente note sera invoquée en cour de justice. BENJAMIN SOLTZ.

COURRIER DE HULL.

Le constable Deauil a arrêté hier soir sur la rue une femme du nom de Christine McPhee, en état d'ivresse et causant du tapage. Après avoir passé la nuit au poste elle a été libérée, ce matin, sur promesse de prendre la pledge.

Il paraît certain que Poitras, le fâcheux assaillant de la jeune fille Poitras de Maniwaki, n'a pas quitté la cabane qu'il habite à ce dernier endroit et qu'il est disposé à se bien défendre si l'on vient de plus près. On nous informe de plus que le père de la jeune fille s'est rendu au Désert dans le but de dénoncer Poitras mais qu'il est revenu sans avoir pris aucune décision. La petite fille est en voie de retabissement.

M. T. Vau, marchand de chaussures, No 88, rue Principale, Hull vient de recevoir un lot considérable de chaussures pour hommes, femmes et enfants qui sera vendu à 10 pour cent au-dessous du prix coûtant.

MM. A. Rochon, M. P., J. B. Laflamme, Ed. Landry et D. Chézy sont de retour à Hull. Ces messieurs ont pris part au grand pique nique à Maniwaki, lundi dernier.

MM. LaLaur et Bertrand, ingénieurs, du Département des Travaux Publics, accompagnés de M. Pechin Leduc et de M. A. T. B. sont allés hier visiter différents sites pour la construction d'un pont sur le Po d'Oré à en arrière du cimetiére ca honneur. Les expéditions pour la confection de plans et spécifications sont commencées le même jour.

Une délégation composée de M. Alonzo Wright, M. P., C. B. Major, M. P., et X. Tétreau, secrétaire-tresorier de la municipalité a interviewé Sir Hector Langevin, hier après midi pour lui faire connaître les raisons qui ont fait craindre la baisse près du quai Chabot, pour mieux faciliter la navigation à cet endroit. Sir Hector a accédé à la demande de la délégation.

Vous trouverez une bonne chaussure en Kid, pour dame, valant \$3.00 pour \$2.00. Souliers pour dames et jeunes filles au prix coûtant. Profitez du bon marché, parce qu'il ne durera pas toujours, il est à vendre à bon marché et à des conditions très faciles. S'adresser au numéro 270 rue de l'Église.

E. G. LAVERDURE & CIE

MARCHE-FERONNIERS

SORBETIERS POUR LA CREME A LA GLACE, GLACIERES, PINCES A GLACE, MOULINS POUR L'HERBE, TOILE METALLIQUE, PRESSES A FRUITS, PRESSES A VIN

BOYAUX "HISE" EN CAOUTCHOU ET EN COTON A BON MARCHÉ

69 et 73, RUE WILLIAM.

O. R. N. Co.

LIGNE QUOTIDIENNE DE VAPEURS

ENTRE

Ottawa et Montréal

COMMENÇANT

LE 10 MAI, 1888.

Le superbe bateau à vapeur en fer EMPRESS, construit spécialement pour la commodité des touristes partant de Québec le 10 mai à 7:30 du matin, avec des passagers et du fret.

Le moins coûteux et la seule ligne par eau jusqu'à Montréal, autant les rapides de Lachine et passant sous le Pont Victoria.

Les passagers pour les stations balnéaires trouvent un grand avantage par cette route. Les bateaux viennent accoster près des vapeurs pour Québec à Montréal.

La voie la plus agréable et la plus directe pour se rendre aux célèbres "Cascades Springs".

Excursions du samedi à Genève et retour, 50 cent.

Billets obtenus de l'agent, M. E. King, rue Sparks au bord du bûle à tous les renseignements requis au bureau de l'agent, Quai de la Pointe.

R. W. SHEPHERD, Jr., Gérant, Ottawa, 1 mai 1888.—juo.

119 RUE RIDEAU

UNE SOIREE SEULEMENT

SAMEDI, 25 AOUT 1888

Les dames et messieurs qui voudront se divertir en aidant à vendre pour dames à Quart et cinq dix-neuf centimes, le prix véritable est de une piastre et demi mais... je veux les quatre-vingt dix-neuf centimes.

CHAS. J. BOTT, 119, RUE RIDEAU. 4-1m-38-la

GRANDE OUVERTURE

MAGNIFIQUE MAGASIN

TAPEISSERIE, PEINTURES, BULLES, VERRES, ETC., ETC.

Nous exécutons sans la moindre sorte d'oubli toutes les fresques et décorations en papier et en toile. Tous ouvrages très soignés.

RELAND & LEMIEUX, Résidence privée: 208, rue de l'Église, 22m.—Magasin: 31, rue Duke, Chaudière.

A VENDRE

Une bonne maison, placée en dehors et au-dessus avec une galerie sur le devant, de 20 sur 30 pieds de profondeur avec en plus un acre de terre. Cette propriété est située à l'Est-Templeton, à proximité de la gare et à six milles de la Pointe à Gatineau. Conditions des plus faciles. S'adresser à M. V. F. LALONDE, Coin des rues Clarence et Cumberland.

Eau Minerale DE ST. LÉON

Un char de cette célèbre eau minérale vient d'être reçu par la Cie. d'Eau Minerale St. Léon au No. 5341 rue Sussex.

N. B.—Rappelez-vous qu'il y a 12 billes "Bon pour un verre" pour 25 centimes.

A VENDRE, un piano de première classe sera vendu à bon marché et à des conditions très faciles, s'adresser au numéro 270 rue de l'Église.

Je Vends en Gros

16lbs de Sucre brillant

Pour \$1.00

5lbs de Thé Japon

Pour \$1.00

JOHN CASEY,

IMPORTATEUR DIRECT

294 et 296, RUE DALHOUSIE, 117, 118, RUE CLARRENCE

MONTRES! MONTRES!

Pour la balance de ce mois

MONTRES, BIJOUTERIES ET ARGENTERIES POUR MOITIE DU PRIX

Montres de dames, à remonter, en or, pour \$11.00

Montres de dames, se montant avec clé, pour \$13.50

Montres de dames, à remonter en argent, pour \$10.00

Montres en or finies depuis \$15.50 en montant.

Montres pour messieurs, en or finies depuis \$25.00

Montres en argent de Waltham et Elgin, depuis \$5.00

Englaises à \$2.00

Bijouteries en gros et en détail.

A. McMILLAN

-98, Rue Rideau-

Echos et Nouvelles.

Notes du bazar.

La soirée du bazar St. Anne hier soir, dixième journée depuis l'ouverture, faisait voir un excédent de \$370 sur le même nombre de jours, lors du dernier bazar, il y a trois ans.

L'heureux gagnant hier soir de l'objet d'or à gagner par l'entrée a été M. Napoléon S. avogues qui a choisi la montre à l'aveugle avec un livre de prières avec couvert en velours et une montre de monsieur.

Les échevins Durocher, Laros et Adam ont fait visite à la salle hier soir à l'occasion de la mise en nomination des candidats.

Le dîner des demoiselles a eu lieu hier soir et un très grand nombre y ont pris part. La table d'honneur était présidée par le Révérend M. Richer, le nouveau vicar de la paroisse St. Anne.

La route du bazar hier soir a été de \$107.20 et cela sans compter naturellement les billets de scrutin qui devaient contenir pour le moins une vingtaine de piastres si l'on en juge d'après l'animation des voteurs.

Le Dr Bailou, de Chrysler, était hier soir au nombre des visiteurs au bazar.

Accident

M. Thomas Kusella, épier a reçu de sévères blessures à la tête hier; son cheval ayant pris le mors aux dents la voiture s'est en collision avec un tombereau chargé de bois et un choc si violent s'en suivit que M. Kusella fut lancé en dehors de sa voiture sur le sol.

Autre accident

Un journalier allemand du nom de Max Jorgensen s'est infligé une sérieuse blessure au pied hier avec une lourde masse en fer à l'aide de laquelle il essayait de gros cailloux. Un fragment de la pierre s'est enfoncé dans le pied et le pauvre homme a dû demeurer à l'hôpital pendant deux semaines.

Toujours les accidents

Le Dr Potter a été appelé à donner ses soins hier, à un jeune homme du nom de Hunter qui venait de recevoir une ruade de cheval sur la figure. Le coup a été si fort que l'infortuné s'est fait casser toutes les dents en même temps qu'il a reçu de sérieuses contusions sur la figure.

La journée d'hier a été fertile en accidents de toutes sortes. Le capitaine Cardinal, de la barge *Gravel* était occupé à recevoir un cargo on de bois hier près du pont suspendu sur qu'un madrier se détacha de la chaîne sur le quai et vint frapper à la tête l'infortuné capitaine le renversant sur le pont de façon à le rendre incapable de se relever. On constata de suite une profonde blessure à la tête et de graves lésions aux jambes. Le médecin appelé fut d'avis que le capitaine Cardinal devra prendre un repos d'un mois au moins avant de pouvoir reprendre ses occupations.

Un homme du nom de Bellechère qui demeure en arrière de la gare, sur la rue Broad s'est défilé l'os du cou hier par suite d'une chute d'une pièce de bois sur son menton qui était occupé à l'aider de la planche pour M. Booth près de la voie du chemin de fer Canada Atlantique. L'épaule gauche a aussi été gravement lésée; le malheureux a été transporté à l'hôpital où un médecin a de suite été appelé.

Un bon pénible accident est arrivé, il y a quelques jours, à M. Olivier Carrière, de St. Albert, comté de Russell. Il était à se reposer sur un canapé, lorsqu'une jeune fille d'une dizaine d'années, monta sur une chaise, afin de prendre quelque chose sur une commode, qui se trouvait à la tête de M. Carrière. Au moment de descendre la jeune fille fit une chute, et le coin de la chaise pénétra dans l'œil gauche de M. Carrière, lui crévant complètement. M. Carrière est très souffrant.

De retour

Le Rév. M. Bouillon est de retour à la suite de son voyage à travers l'Europe. Outre plusieurs soulèvements, qu'il a emporté du Jubilé de Sa Sainteté, il a une magnifique croix en mosaïque. Il paraît en chanté de son voyage, qui a été un succès sous tous les rapports.

Le Rév. curé de la Basilique était parti depuis deux mois moins quatre jours.

Petit imprudent

Un petit garçon du nom de Laframboise qui était à jouer sur le pont du chemin de fer sur la rivière Rideau tomba, à l'eau, et se serait infailliblement noyé sans le secours d'un M. Labasse qui ayant eu connaissance de l'accident vint avec une embarcation à l'aide du petit plongeur qu'il ramena plus mort que vivant sur le rivage.

Le bazar des Chaudières se poursuit avec succès. Chaque soir une affluente concitoyenne remplit la salle et les recettes se montent à l'heure.

Les listes se couvrent le nom pour le tirage des lots superbes qui ont été tirés et nous sommes assurés que le zèle toujours croissant des Révérends P. P. Dominicains pour assurer le succès de l'œuvre qui devra les aider à payer les améliorations magnifiques faites à leur temple, ne sera pas déployé en vain la population de la paroisse St. Jean Baptiste et de la ville entière ayant déjà été à même de l'apprécier à diverses reprises.

Billets contractés

On nous a fait voir ce matin, un billet de \$2. de la province qui a été converti en billet de \$5. et mis en circulation. De ce côté du billet sur le chiffre 2 on a collé un chiffre 5 tandis qu'à l'aide d'un petit couteau on a enlevé le chiffre 2. On a même imprimé en face. La fraude est tellement habile qu'il faut bien examiner le billet pour s'en apercevoir. Le public est donc prié de se mettre en garde contre ces fausses imitations qui probablement ont été lancées en grand nombre dans la circulation.

CHEAPSIDE

Les prix sont tombés

Jamais vous n'avez trouvé des articles à si bon marché que nous les vendons.

NOS BARGAINS IRRESISTIBLES DE L'ETE

Nous demandons le privilège de vous vendre au plus bas prix du marché, les meilleures styles et qualités que l'on peut trouver à acheter dans la ligne de

Marchandises Seches!

Venez voir les articles

Comparez les prix et vous admettez que nous vous offrons une grande chance cette saison

Donnez-nous une seule chance et soyez heureux en achetant des articles superbes à des prix exceptionnellement bas.

Economie, confort et satisfaction avec tout achat fait au magasin

CHEAPSIDE

Dirigé par ses Propriétaires